

BELGIQUE > CCT CLERMONT

Club

Le CCT Clermont bat tous les records



Clermont (Belgique) – Fort de plus de 200 membres, le club namurois est devenu une référence dans le paysage du cyclotourisme wallon. Par V. Coppenolle

Créé en 1975 par Michel Devos et Marcel Gohy, inspirés par les exploits d'Eddy Merckx, le club cyclotouriste de Clermont a connu une ascension fulgurante au fil des années. Véritable club de village basé dans une commune de quelque 600 habitants, le CCT Clermont ne comptait que 70 membres il y a quinze ans, mais son mode de fonctionnement a permis d'attirer des nouveaux adhérents au fil des ans. « Nous fonctionnions avec trois groupes qui permettaient à chacun de trouver son rythme, mais nous avons étendu nos activités à cinq groupes emmenés par des capitaines de route pour que chacun y trouve son compte. Et le succès fut au rendez-vous puisque nous avons désormais plus de cyclos », explique le trésorier Franz Monkerhey qui insiste sur le fait que son club a franchi une étape de plus dans son développement en début de saison. « Nous avons toujours voulu rester indépendants et nous ne faisons partie d'aucune Fédération, mais avec le temps, nous avons compris l'intérêt de rejoindre la FFBC, histoire de dynamiser nos activités, d'attirer du monde lors de nos organisations et de profiter d'une assurance intéressante. » Si le mot d'ordre à Clermont reste de rouler en groupe et de partager la passion du vélo, le club se caractérise aussi par de très nombreuses activités qui connaissent un succès jamais démenti. « Outre les repas, nous participons régulièrement aux randonnées des clubs voisins et nous organisons un voyage chaque année. Celui en Sologne a réuni 110 personnes en comptant 75 cyclistes et quelques accompagnateurs, ce qui nous complique la tâche lorsque nous devons trouver un hébergement pour un si grand groupe. »



Clermont, c'est aussi une grosse organisation annuelle, le Vélo pour Tous, qui réunit 800 participants le jeudi de l'Ascension: « Les routiers et les vététistes nous sont fidèles car nous changeons régulièrement les parcours en sachant que la région permet parfois d'aller vers les lacs de l'Eau d'Heure et de Virelles, les abbayes de Chimay, de Maredsous et d'Aulne, Walcourt et sa basilique, le mur de Thuin ou encore de visiter quelques-uns des plus beaux villages de Belgique comme Lompret, Falaën ou Ragnies. Nous avons décidé après quarante éditions de rebaptiser ce grand rendez-vous la Clermontoise au cœur des lacs en 2020. » Mais la réelle particularité à Clermont, ce sont également ces organisations internes qui permettent à chacun de se motiver. « Nous avons un challenge de participation qui est une source de motivation mais nous organisons aussi un Critérium sur circuit fermé pendant six heures où chacun peut courir en sécurité puisque nous limitons l'accès à une centaine de participants. Chaque

Le groupe du CCT Clermont devant le château de Chambord lors d'un récent voyage en Sologne.

année, nous programmons également une gentlemen réunissant des équipes de deux cyclistes. Cette année, nous avons plus de 90 paires au départ, dont trois tandems avec des malvoyants faisant partie d'une association que nous essayons d'encadrer au mieux à plusieurs reprises durant la saison », poursuit Franz Monkerhey. Avec quelque 280 membres et plus de 200 cyclistes réguliers, dont 20% de féminines, pour une moyenne d'âge de 40 ans, le CCT Clermont est un des clubs les plus actifs de Wallonie. Ses membres assurent régulièrement la promotion de la Petite Reine lors d'événements organisés au profit d'œuvres caritatives, et le président Philippe Thibaut, bien entouré par un comité dynamique, s'active pour développer le groupe des jeunes de moins de 13 ans en espérant pouvoir bientôt les encadrer par un coach qui pourra non seulement les guider sur le vélo mais aussi leur apprendre les bases de la mécanique. De beaux projets qui laissent augurer d'un avenir prometteur. ◉